

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihren Antrag vom 14.10.2022.

Der Wald stellt einen wesentlichen Eckpfeiler des Klimaschutzes dar. Daher ist er in den zu behandelnden Handlungsfeldern bereits enthalten.

Bei den Handlungsfeldern handelt es sich um eine durch den Fördermittelgeber vorgegebene Systematik. Je nach Gegebenheiten und Kapazitäten der Kommune wird im Förderantrag festgelegt, welche Felder pflichtig zu behandeln sind.

12 Handlungsfelder wurden vom Fördermittelgeber vorgegeben:

- Abwasser, Abfall
- Flächenmanagement
- Wärme- und Kälteplanung
- Klimawandelanpassung
- **Straßenbeleuchtung**
- **Private Haushalte**
- **Beschaffung**
- **Erneuerbare Energien**
- **Gewerbe, Dienstleistung, Handel**
- **Eigene Liegenschaften**
- **Mobilität**
- **IT-Infrastruktur**

Die hervorgehobenen Handlungsfelder sind für das aktuelle Fördervorhaben ausgewählt worden und müssen behandelt werden, um den Fördervoraussetzungen zu entsprechen.

Die übrigen vier Felder wurden im Rahmen der Antragsstellung nicht angekreuzt. Das Handlungsfeld Abwasser und Abfall beispielsweise wird in Hemsbach nicht behandelt, da die Stadt nicht über ein eigenes Abfallunternehmen oder eine eigene Kläranlage verfügt. Die Wärme- und Kälteplanung kann viel detaillierter und zielführender in einer eigenen kommunalen Wärmeplanung behandelt werden, daher ist dieses Themenfeld beispielsweise auch abgelehnt worden.

Somit behandelt das Hemsbacher Klimaschutzmanagement den Wald im Rahmen der Handlungsfelder „eigene Liegenschaften“ und „erneuerbare Energien“ im Hinblick auf die dort liegenden Potentiale. Darüber hinaus ist mit der MVV Regioplan vereinbart worden auch das nichtpflichtige Themenfeld der Klimawandelanpassung zu bearbeiten. Dadurch kann und wird der Wald in seiner vielfältigen Wirkung auf das Klima vollständig betrachtet.

Die Stadt wird im Rahmen ihrer Anstrengung für den Klimaschutz den Kontakt und die Zusammenarbeit mit dem Forst suchen und ihn aktiv in den Beteiligungsprozess im Frühjahr miteinbeziehen. Das Klimaschutzkonzept bearbeitet das ganze Gemarkungsgebiet Hemsbach. Daraus erfolgt auch der Wald als zu behandelnde Thematik.

Bei Rückfragen steht Ihnen die städtische Klimaschutzmanagerin Felicitas Hasper gerne zur Verfügung.